

Prólogo

Con 98 años de vida institucional consagrada al servicio de la Patria, la centenaria Academia de Guerra del Ejército Ecuatoriano, lleva en la impronta el legado de honor de este Ejército Vencedor, primer instituto de perfeccionamiento de Oficiales y precursora de la educación militar en el país.

A lo largo de la historia, diferentes herramientas han permitido a Fuerzas Armadas de los países asegurar la supervivencia de sus estados. Es por ello que, los procesos de cambio, son parte fundamental de la institución armada, a fin de mantenerlas organizadas, equipadas, entrenadas y con un importante pie de fuerza, que garanticen el cumplimiento de la misión constitucional.

Dicho cambio es más profundo e innovador en ciencia y tecnología en los países que tienen mayor presupuesto y mayores misiones que cumplir a nivel nacional e internacional. En otros estados, con mayores dificultades económicas, el presupuesto para Fuerzas Armadas es más limitado e incierto en su ejecución, razón por la cual se debe buscar otras alternativas que aseguren la provisión del “Bien Público Puro de la Defensa”, a fin de cerrar la brecha existente entre estas dos distintas realidades.

Considerando, que en el Ecuador los recursos estatales para la defensa son escasos y que debemos cumplir la misión constitucional, es necesario optimizar la transformación, reorganización, reestructuración y cooperación internacional, en un claro y firme proceso de modernización de nuestras FF.AA. y dentro de ellas el fortalecimiento de la educación militar.

En este contexto, la educación militar, constituye uno de los pilares fundamentales de la transformación institucional, en la medida en que es una de las áreas donde se inicia todo proceso que aspira a proyectar una organización hacia el futuro. Y la Academia de Guerra del Ejército se constituye en el espacio privilegiado no sólo para la transmisión, sino para la producción de conocimiento propio. Razón por la cual nos hemos planteado como objetivo institucional, desde hace algunos años atrás, la VIRTUALIZACIÓN de su producción, es decir, entrar en el proceso de indexación de la Revista de la Academia de Guerra del Ejército, que está cumpliendo cuarenta años de existencia, con la colaboración de un importante grupo humano de profesionales.

Hoy en día la acción educativa de autoridades y docentes de nuestra Academia de Guerra, incluye diseños bajo el nuevo enfoque del Modelo Educativo de FF.AA (2018) con contenidos curriculares, donde los valores y principios constituyen un eje transversal en la agenda diaria del quehacer institucional, a través de una oferta educativa con procesos pedagógicos que pone especial énfasis en el desarrollo del pensamiento, la investigación, lectura, la innovación tecnológica, con pensamientos más reflexivo que obliguen a un salto cualitativo en el quehacer institucional, que brinde al Ejército y al país un Oficial creativo, innovador, que rompa viejos paradigmas, posicionándole con solvencia y seguridad frente a los nuevos escenarios que presenta una sociedad globalizada.

El prestigio institucional de la Academia de Guerra del Ejército, se basa en el experimentado cuerpo de docentes nacionales y extranjeros, y en los alumnos, que con experiencia y dedicación han demostrado su gran capacidad para entregarse a la formación profesional, y que, con el apoyo de sus familiares han podido responder a las múltiples exigencias del proceso formativo del más alto nivel, como es el de Estado Mayor. Y más tarde cumplirán, profesionalmente, las distintas misiones que les encarga la Institución Militar.

Como DIRECTOR de este prestigioso Instituto de perfeccionamiento militar, constituye un grato honor poner a consideración de nuestros distinguidos lectores, la presente publicación, en proceso de INDEXACIÓN, de nuestra REVISTA DE LA ACADEMIA DE GUERRA DEL EJÉRCITO ECUATORIANO, a través de la cual buscamos transmitir el pensamiento militar del soldado ecuatoriano, sus sentimientos e ideas, siempre orientados por nuestro lema: ‘Ser más que parecer’

**ALEXANDER LEVOYER R.
CRNL. EMC.
DIRECTOR AGFT.**

“Los hombres indiferentes a la desventura de la nación, aunque sean privadamente laboriosos, son auxiliares inconscientes de la corrupción y desgracia de los pueblos (...)”
(Eloy Alfaro 1895)

